



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.332 – Fecha: 18 / II / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



Este pobre gritó y el Señor lo escuchó

II JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES • 18-11-2018

Celebramos por segundo año la Jornada Mundial de los Pobres que, por deseo expreso del papa Francisco, está llamada a ser una de las grandes jornadas de reflexión, oración y acción que la Iglesia Católica ha de celebrar cada año en su continuo afán por construir el Reino de Dios entre los hombres y manifestar su amor preferencial por los pobres. Este año el papa nos propone como lema de la jornada la preciosa frase del salmo 34, 7, «Este pobre gritó y el Señor lo escuchó». Una frase que nos recuerda, en palabras del propio Francisco, que Dios siempre escucha y responde, y que la respuesta de Dios al pobre es siempre una intervención de salvación para curar las heridas del alma y del cuerpo, para restituir justicia y para ayudar a reemprender la vida con dignidad. En las palabras del salmo, y en las del papa, encontramos un modelo preciso de cuál debe ser la actitud de la Iglesia ante los pobres y las pobrezas que diariamente van surgiendo ante nuestros ojos en un mundo que elogia, sigue e imita a quienes tienen poder y riqueza, mientras margina a los pobres, considerándolos un desecho y una vergüenza. Si Dios, nuestro Maestro y Señor, oye siempre a los que elevan hacia Él su grito desde su pobreza, desde su sufrimiento, desde su corazón destrozado y desde su dignidad atropellada, ¿cómo obrar nosotros de manera diferente? ¿cómo no abrir también nuestros oídos ante ese clamor de los pobres? ¿y cómo no responder igual que lo hace el Señor?

Florentino Muñoz

(Continúa en página 3)



Finaliza la primera Semana de la Juventud en la diócesis: “Los jóvenes, presente de la Iglesia”

La Diócesis de Coria-Cáceres celebró del 5 al 11 de noviembre la I Semana de la Juventud Católica, convocada por la Delegación de Pastoral Juvenil de la Diócesis de Coria-Cáceres.

Este curso está significado por el acompañamiento a los jóvenes, por la XV Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos sobre: “Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional”.

Por este motivo y bajo el lema “Cuenta conmigo” se ha ofrecido a los jóvenes en esta I Semana de la Juventud la posibilidad de ese acompañamiento.

Actividades que han llevado a vivir a los jóvenes una serie de experiencias en las que eran los protagonistas, y de las que se han enriquecido con el estilo de vida propio del seguimiento de Jesucristo. Tenemos la certeza de que ha servido para que los adolescentes y jóvenes se interpelen por su fe y cómo la viven. Y también para constatar que hay muchas personas dispuestas a seguir trabajando para no solo acompañar a nuestra juventud, sino para hacer posible su encuentro con el Señor.

Por ello la Pastoral Juvenil agradece al obispo don Francisco Cerro su apuesta e implicación en este convocatoria, y al Seminario, colegios San José, Santa Cecilia (Car-

melitas), La Asunción (Josefinas), Pastoral Universitaria, Pastoral Vocacional, grupos de jóvenes, a los sacerdotes, animadores de jóvenes y catequistas que han apoyado esta iniciativa y han colaborado para llevar a cabo esta I SEMANA DE LA JUVENTUD.

Los adolescentes y jóvenes son nuestro presente, tenemos necesidad urgente de su entusiasmo, recemos para que sean el futuro luminoso de nuestra Iglesia. Con esta bonita oración que nuestro obispo don Francisco ha hecho pidamos por intercesión del beato-mártir Ángel Pérez Murillo de Montánchez, por el fruto de lo vivido esta semana.

P. Fernando Alcázar, EDM
Delegado de Pastoral Juvenil



ESPECIAL DE LA PRIMERA SEMANA
DE LA JUVENTUD EN INTERIOR

Si en el Trivial te saliera esta pregunta: ¿Cuántos santos extremeños hay en el santoral de la Iglesia católica? ¿Sabrías contestar? Sigue en semanas sucesivas esta columna y te enterarás. No te preocupes, no tendrás que esperar mucho para saber el número.

Un año antes del comienzo del siglo de la Reforma (XVI), nacía en Alcántara Juan de Garavito y Vilela de Sanabria, hijo de una familia noble, tuvo la posibilidad de estudiar leyes en Salamanca, pero a los 16 años sus ideas iban por otros derroteros, lo deja todo y toma los hábitos franciscanos en un convento cercano a Valencia de Alcántara.

No sabía donde se metía, y si lo sabía no lo importó porque estaba dispuesto a hacerlo. Digo que no sabía donde se metía pues las órdenes mendicantes (los franciscanos lo eran) vivían por aquella época en una problemática bastante seria: ser fieles al testamento del de Asís, o seguir otros caminos más acordes con los tiempos. Los Conventuales y los Observantes defendían una reforma que no siempre se llevó a la práctica siguiendo los caminos y las normas del respeto y la comprensión entre todos.

En eso estaban cuando por el oeste de una nación que comenzaba a formarse para dar unidad a la "tierra de conejos" de los más antiguos, surge un grupo encabezado por un franciscano de Guadalupe, al que poco a poco se le unen otros cuantos y que les da por llamarse "frailes descalzos" para destacar la radicalidad de su opción por la pobreza, la contemplación y el silencio.

Fue precisamente por estas tierras del oeste, cuando esta opción franciscana comienza a tomar cuerpo, y como siempre fuimos muy viajeros, la idea pasa inmediatamente al nuevo mundo alcanzando límites insospechados.

Entre esos "locos" estaba Juan de Garavito, recorriendo con sus pies descalzos las tierras de Valencia de Alcántara, de La Lapa (Badajoz), de El Palancar, de la Sierra de Gata, de Santa Cruz de Paniagua... como siempre iba de aquí para allá, la muerte le sorprendió en Ávila, en concreto, en Arenas (de San Pedro).

Fue amigo de gente importante de la época como una tal Teresa de Cepeda (de Jesús), o Francisco de Borja.

Imagino que habéis conocido al primero de esta lista, nada menos que Pedro de Alcántara (1499-1562), patrón de la Diócesis de Coria-Cáceres.

Ahora que parece que el turismo espiritual está en auge no estaría de más promocionar una ruta de los lugares recorridos por "el alcantarino".

Antonio Pariente Gutiérrez

EL EXTREMEÑO JOSÉ MARÍA GIL TAMAYO, NUEVO OBISPO DE ÁVILA

La Santa Sede ha hecho público el martes 6 de noviembre, que el papa Francisco ha nombrado al sacerdote José María Gil Tamayo obispo de Ávila. Así ha sido comunicado por la Nunciatura Apostólica en España a la Conferencia Episcopal Española (CEE). José María Gil Tamayo es, en la actualidad, secretario general de la Conferencia Episcopal Española.

Al mismo tiempo, el Santo Padre ha aceptado la renuncia al gobierno pastoral de esta diócesis presentada por monseñor Jesús García Burillo, conforme al canon 401, parágrafo 1, del Código de Derecho Canónico.

La ordenación episcopal de José María Gil Tamayo tendrá lugar el próximo 15 de diciembre, sábado, a las 11:00 h, en la catedral de Cristo Salvador de Ávila.

SECRETARIO GENERAL DE LA CEE DESDE 2013

Nacido el 5 de junio de 1957 en Zalamea de la Serena (Badajoz), José María Gil pertenece, desde su ordenación sacerdotal el 7 de septiembre de 1980, al clero de la archidiócesis de Mérida-Badajoz, en cuyo seminario realizó los estudios sacerdotales, licenciándose posteriormente en Estudios Eclesiásticos en la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra.

Desarrolló su labor pastoral durante nueve años en pueblos de su diócesis como párroco, vicario parroquial y profesor de Religión. Se licenció en Ciencias de la Información en la Universidad de Navarra. En 1992 se hizo cargo de la dirección de la delegación de Medios de Comunicación y de la Oficina de Información de su diócesis, de la que es canónigo de la Catedral Metropolitana de Badajoz. Ha sido además delegado episcopal para el Patrimonio Cultural. También en su diócesis ha sido párroco "In solidum" de la Parroquia de San Juan Bautista de Badajoz y miembro de los consejos del Presbiterio y de Pastoral.

Ha sido profesor del título de postgrado de "Experto en Comunicación" de la Universidad Pontificia de Salamanca y de la Diplomatura en Comunicación Social, promovida en las diócesis cubanas por el Consejo Pontificio de las Comunicaciones Sociales y la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba. Ha sido profesor visitante de la Universidad Católica de El Salvador y ha dictado conferencias en Puerto Rico.



En el ámbito internacional ha sido (2001-2011) experto del Comité Episcopal Europeo de Medios de Comunicación (CEEM); colaborador de la Red Informática de la Iglesia en América Latina (RIIAL) y ha asesorado sobre temas de pastoral de las comunicaciones a los obispos de las conferencias episcopales de El Salvador y de Chile. Ha sido miembro del comité internacional preparatorio del Congreso Mundial de TV Católicas, celebrado en Madrid en octubre de 2006, dirigiendo también la oficina de prensa de dicho evento.

Fue portavoz en lengua española de la XIII Asamblea Ordinaria del Sínodo de los Obispos, celebrado del 7 al 28 de octubre de 2012, y desempeñó la tarea de adjunto para lengua española del portavoz de la Santa Sede durante el periodo de renuncia de Benedicto XVI, sede vacante, cónclave y elección del papa Francisco, en febrero y marzo de 2013.

En la Curia Romana ha sido consultor del Consejo Pontificio de las Comunicaciones Sociales (2006-2016).

Durante 13 años (1998-2011) fue director del Secretariado de la Comisión de Medios de Comunicación Social de la Conferencia Episcopal Española. Ha dirigido también el Servicio de Información de la Iglesia Católica en España (SIC). El 20 de noviembre de 2013 fue elegido secretario general de la Conferencia Episcopal Española.



Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Obispo de Coria-Cáceres

EL SÍNODO DE LOS OBISPOS CON EL PAPA FRANCISCO (SE ESCUCHÓ A LOS JÓVENES)

He seguido con mucho interés lo que ha sucedido en las aulas sinodales con el tema del acompañamiento a jóvenes, el discernimiento, la vocación en estos momentos decisivos para la Iglesia y para la Humanidad.

Me ha encantado, como siempre, la postura siempre dialogante y en sintonía con los jóvenes del papa Francisco. No es improvisación ya que se palpa que siempre ha tenido en cuenta a los jóvenes y ha sido la principal preocupación de su tarea pastoral de evangelización. Se nota que el papa se encuentra feliz entre los jóvenes y que los jóvenes se encuentran felices con el Papa.

Tres subrayados me han llamado la atención y, ahora, leyendo el documento final quiero compartir y destacar con mis hermanos de la Diócesis de Coria-Cáceres. Las delegaciones episcopales de Juventud nos hemos encontrado para estudiarlo.

1. **Tenemos que escuchar más a los jóvenes.** En la medida en que escuchemos a los jóvenes nos daremos cuenta del potencial que existe en sus vidas, también de sus inmensos esfuerzos por seguir a Jesús en una sociedad que no se lo pone

fácil. Por otra parte, la escucha a los jóvenes que acuden a nosotros o han dejado de hacerlo, nos tiene que hacer caer en la cuenta de que esta debe ser hoy la tarea pastoral de la Iglesia. Hay que evangelizar a los jóvenes y lo tenemos que hacer escuchando todos, la familia, la parroquia, los grupos juveniles, los colegios... Nadie debe quedar al margen, sabiendo que los mejores evangelizadores de los jóvenes son los mismos jóvenes cristianos.

2. **Tenemos que ser una Iglesia en salida con los jóvenes.** Hay que ir a ellos y estar con ellos donde se juega la vida, donde estudian, trabajan, donde se divierten, donde sufren, donde buscan y, a veces, nadie les indica el camino. Tenemos que formar a personas que, desde un discernimiento personal, acompañen a los chicos y a las chicas que están más cerca de Dios y de la Iglesia de lo que ellos y nosotros podemos imaginar. No podemos quedarnos en una *pastoral juvenil vocacional de la espera*. Es justo, necesario y preciso dar el paso a la propuesta, a ir a ellos, a ser una *comunidad en salida*.

3. **En nuestra diócesis, la mayoría de las indicaciones y propuestas están en marcha.** En las tres diócesis extremeñas funciona a pleno rendimiento la **Escuela de Acompañamiento Personal a Jóvenes** con un profesorado y alumnado reconocidos por la **Universidad Pontificia de Salamanca** a través del Instituto de Estudios Teológicos, ubicado en nuestro Seminario Diocesano. Son innumerables las iniciativas que la Pastoral Juvenil Vocacional y la Pastoral Universitaria están ofreciendo, de forma continua, con objeto de que se haga realidad la evangelización de los jóvenes con una pedagogía adecuada y dedicando los mejores recursos y que la diócesis, no solo cuide, sino que mime todo aquello que lleve a evangelizar a la juventud para que se haga la pregunta ¿qué quieres, Señor, de mí? Y se pueda contestar: *acompañar y discernir con los jóvenes y acertar en lo que nos pide hoy la Iglesia, con el papa Francisco*.

Encomiendo, de todo corazón, a la Virgen de Guadalupe a la juventud de esta bendita tierra nuestra.

II JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES

(viene de la página 1)

El pobre de la Biblia –y los de nuestro mundo también debieran tener esa posibilidad en nosotros–, vive con la certeza de que Dios interviene a su favor para restituirlle la dignidad. Porque la pobreza no es algo inherente a la propia condición humana, como algunas corrientes de pensamiento muy presentes en nuestra cultura sostienen, sino que es causada por el egoísmo, el orgullo, la avaricia y la injusticia, pecados tan antiguos como el hombre mismo, pero no por ello inevitables ni justificables. Esta dinámica del pecado y de sus consecuencias terribles se rompe no solo por nuestra acción, sino gracias a la potencia de la intervención de Dios, de la que ciertamente nosotros podemos y debemos ser colaboradores.

El papa nos recuerda con toda claridad que los pobres son los primeros capacitados para reconocer la presencia de Dios y dar testimonio de su proximidad en sus vidas. Dios permanece fiel a su promesa, e incluso en la oscuridad de la noche no deja que falte el calor de su amor y de su consolación. Sin embargo, para superar la opresiva condición de pobreza es necesario que ellos perciban la presencia de los hermanos y hermanas que se preocupan por ellos y que, abriendo la puerta de su corazón y de

su vida, los hacen sentir familiares y amigos. Solo de esta manera, dice el papa, y es clave para vivir nuestra relación con los pobres, podremos «reconocer la fuerza salvífica de sus vidas» y «ponerlos en el centro del camino de la Iglesia».

La Jornada Mundial de los Pobres no es una jornada para hacer una colecta más en favor de los pobres. No es tampoco una jornada para hacer algo «por» los pobres, sino «con» los pobres. Una jornada que debe ser vivida por toda la Iglesia –diócesis, parroquias, comunidades, movimientos, asociaciones, instituciones– como un momento privilegiado de nueva evangelización. Un momento en que nos abrimos a los pobres y nos dejamos evangelizar por ellos. Un momento en el que tendiéndonos recíprocamente las manos unos a otros, se realice el encuentro salvífico que sostiene la fe, vuelve operativa la caridad y permite que la esperanza prosegua segura en su camino hacia el Señor que llega. Que el Señor nos abra los oídos para escuchar a los pobres, nos ayude a sentarnos con ellos en la misma Mesa y a compartir el mismo Pan y la misma Vida.

Florentino Muñoz

I Semana de la Juventud

APERTURA DE LA I SEMANA DE LA JUVENTUD CATÓLICA



El lunes, 5 noviembre, en el salón de actos del Colegio “Las Carmelitas”, tuvo lugar el acto de apertura de la **I SEMANA DE LA JUVENTUD CATÓLICA**: convocada por la Delegación de la Pastoral Juvenil. Un acto en el que el padre Fernando Alcázar, como delegado de Pastoral, hizo la presentación y explicó el por qué de la convocatoria de esta I Semana de la Juventud en nuestra diócesis. A continuación alumnos de Bachillerato del centro, llevaron una oración en la que con una canción y el texto de “EMAÚS” nos hicieron reflexionar sobre cómo Jesús nos acompaña en nuestra vida, dándole así sentido al lema **“Cuenta conmigo”**, con la respuesta que los jóvenes dieron al mismo: **“Contamos contigo”**. La Pastoral Juvenil agradece a la dirección del colegio, a los profesores y especialmente a los alumnos, su acogida y preparación para este acto.

YINCANA SOBRE EL ACOMPAÑAMIENTO Y ACTIVIDADES EN LA UNIVERSIDAD



El martes le tocó el turno a la Pastoral Universitaria, comenzamos el día con la participación de los jóvenes en un desayuno solidario en la Facultad de Veterinaria, y la celebración de la Eucaristía; terminamos con un cine fórum en el CMU San José.

El miércoles hemos estado compartiendo experiencias en el Colegio de las HH. Josefinas, donde los chicos del centro junto con otros del Colegio Sagrado Corazón, han participado en una yincana sobre el *Acompañamiento* en el sentido amplio de la palabra. Han ido pasando por diferentes puntos donde otras personas daban su testimonio sobre lo vivido y como se han sen-



tido acompañados en “EL DOLOR, LA VOCACIÓN, LA ORACIÓN, DECISIONES VITALES”. Experiencias que esperamos abran sus ojos y su corazón Cristo.

La Pastoral Juvenil agradece a la dirección del centro, a sor Beatriz, a los profesores y especialmente a los alumnos su acogida y preparación para este acto.

CONCURSO DE CORTOS Y ROSARIO EN TORREJONCILLO



Ganadores del concurso

La mañana del jueves 8 estuvimos en el colegio San José, que había preparado un concurso de “cortos” cuyo tema tenía que ser sobre el *Acompañamiento*. Una vez visto los cortos que se habían presentado, el elegido como ganador fue el presentado por un grupo de jóvenes del Colegio de las Josefinas.

Por la tarde en Torrejoncillo, tuvimos la oración del Rosario en procesión por las calles del pueblo, coincidiendo con el X Aniversario de la Coronación de la Inmaculada. Más de 60 jóvenes, mayores y niños, acompañados por nuestro obispo, rezamos esta bonita oración y pusimos en mano de María, el fruto de esta Semana de la Juventud.



TORNEO DE FÚTBOL Y ORACIÓN CON EL OBISPO



Dentro de esta semana de la Juventud Católica, no podía faltar el tiempo para el ocio, por eso el viernes por la tarde en el Colegio "Diocesano" se celebró un torneo de fútbol, organizado por el Seminario, para chicos de 13 a 16 años.



Por la tarde-noche, llegó el momento para la oración y el descanso delante del Señor. Como cada primer viernes de mes la Pastoral Juvenil convoca a los jóvenes a orar con nuestro obispo. En este caso coincidiendo con el Curso de Música y Evangelización, y acompañados por las canciones del grupo **IXCIS**, que nos ayudaron a ponernos en presencia del Señor.

CLAUSURA DE LA SEMANA DE LA JUVENTUD



En la Misa Joven que celebramos como cada domingo en la Ermita de la Paz, tuvimos la clausura de esta I Semana de la Juventud Católica en nuestra diócesis. Presidida por nuestro delegado el Padre Fernando Alcázar, que explicó los motivos de la convocatoria de esta semana dedicada a la juventud. Y donde se hizo entrega de los premios al ganador del concurso del nuevo Logo de la Pastoral Juvenil (Alberto Portillo Roa), y a los ganadores del concurso de "cortos" sobre el *Acompañamiento*.

Grupo de jóvenes del colegio de las Josefinas

Diócesis

INSTITUTO TEOLÓGICO SAN PEDRO DE ALCÁNTARA: UN INSTITUTO PARA TODOS

Después de 21 años de existencia, "el Instituto Teológico San Pedro de Alcántara", afiliado a la Universidad Pontificia de Salamanca, perteneciente a nuestra diócesis y ubicado en el Seminario Diocesano "San Pedro Apóstol y María Inmaculada", se abre al mundo académico de los laicos interesados en las ciencias teológicas y pastorales. Una iniciativa enmarcada en el lema: "Un Seminario abierto a todos", motivada por las directrices del XIV Sínodo Diocesano que invita a impulsar la formación del laicado en su número 171; contando con los jóvenes para la evangelización de sus semejantes en el número 192; enfatizando el acompañamiento de los jóvenes en el 206; animando a las escuelas diocesanas de familias en el 13; así como la formación de los laicos para conocer los contenidos de nuestra fe en el 178. Todo esto conforma una llamada a la que se le debía dar respuesta desde nuestro instituto. Sus estatutos recién reformados, el 10 de mayo de 2017, abre la posibilidad de favorecer la asunción de nuevos alumnos fuera del ámbito del seminario. Esto enriquece la formación de nuestros seminaristas con una riqueza humana que de otra forma no se posibilitaría. Además nos ayudan las nuevas instalaciones recientemente reformadas del edificio del Seminario que terminaron el 8 de enero de 2018, contando con las nuevas herramientas pedagógicas y didácticas de las Tics.

De este modo, asumiendo el reclamo sinodal, nuestro obispo instituye por decreto del 15 de mayo de 2018 el "Curso de Especialización en Familia y Vida" organizado por la Delegación Diocesana de Familia y Vida proporcionando una cobertura académica a modo de seminario del plan formativo del instituto, inspirado en los contenidos propios del Máster de la Familia del Instituto Juan Pablo II de Madrid (Pontificia Universidad Lateranense de Roma).

En el afán de enriquecer la oferta académica según lo ocurrido, el 8 de junio del 2018, se estableció un acuerdo entre el Instituto Teológico y el Instituto Internacional del Corazón de Cristo para la creación del "Aula de Teología desde el Corazón de Cristo" en Cáceres, con el deseo de impulsar el estudio de la teología desde la perspectiva del Sagrado Corazón de Jesús, a fin de contribuir en la Iglesia al fortalecimiento de la vida cristiana y a la irradiación del Amor de Dios revelado al mundo a través del Corazón del Verbo encarnado.

El día 22 de junio de 2018 se quiso sumar el "Curso de acompañamiento a jóvenes" en formato de seminario de acuerdo y en coordinación con las delegaciones de Pastoral Juvenil, Pastoral Universitaria y Pastoral Vocacional de la diócesis. Tras el congreso celebrado en Granada en abril de 2017 sobre el *Acompañamiento* y con motivo del Sínodo concluido el pasado octubre por el papa Francisco con el mismo contenido. La importancia de este seminario viene dada por la necesidad de formar agentes que respondan a las necesidades en el proceso vital de maduración, decisión y crecimiento en la fe, para llevarlos a la vida adulta, procurando el encuentro personal con Cristo.

Con estas iniciativas el instituto quiere ofrecer herramientas útiles a la pastoral diocesana para la evangelización, uniéndose al deseo sinodal que invita a que los centros académicos contribuyan a la necesaria formación de los agentes de pastoral y su preparación para dar respuesta a los retos de esta nueva etapa evangelizadora.



Miguel Ángel Morán

SINODANDO: El laico en la Iglesia

El término "laico" viene del griego, que significa pueblo. Y según esta acepción, todos en la Iglesia somos laicos porque todos somos pueblo de Dios. Pero normalmente se habla del laico por contraposición al clero, es decir, el creyente que no es clérigo.

El redescubrimiento y la importancia del laico fue impulsado por el Concilio Vaticano II, pero desde hacía siglos en la Iglesia había habido asociaciones de laicos o seglares que habían colaborado con el clero tanto en menesteres al interior de la comunidad cristiana, como en las tareas de ayuda a los más pobres de la sociedad. Pero es principalmente a partir de los Movimientos de Acción Católica donde los laicos adquieren su importancia y toman conciencia de su ser Iglesia y de su corresponsabilidad dentro de la misma. Y, sobre todo, es a través de los laicos militantes cristianos que la misma Iglesia se ha hecho presente en las estructuras de la sociedad y en los ambientes rurales y obreros, influyendo en las organizaciones sociales y sindicales para una mayor justicia social y mejoras de la sociedad. Como he dicho antes, el impulso y la importancia del laico se la dio el Vaticano II. De ahí la cantidad de asociaciones laicales inventadas a partir de entonces. Y casi siempre, bajo la mirada más o menos rígida del clero para que aquél no se desmadre. Una buena parte del laicado ha tomado conciencia de su ser Iglesia y de su corresponsabilidad dentro de la misma, así como de su responsabilidad misionera para hacer presente el Reino de Dios en la sociedad. Ya el mismo saber teológico no está solo en las mentes de los clérigos, sino que hay cada vez más teólogos seglares, incluidas mujeres. La Iglesia ya no es

solo de los curas, como ha aparecido normalmente, sino de todos los que formamos el santo Pueblo de Dios. Y, por lo mismo, reclamamos el ser protagonistas y corresponsables de su vida y de su marcha. La mayoría de los cristianos de fe adulta desea una participación activa y real a todos los niveles. Lo cual supone que en las grandes decisiones que atañen al ser mismo de la Iglesia y de las prácticas pastorales, se consulte de alguna manera a los laicos. Es el empeño de desclericalizar y de caminar en sinodalidad, que tanto desea el papa Francisco. No se trata de proponer una Iglesia laical a la meramente clerical, sino de recuperar la corresponsabilidad de laicos y clérigos en el contexto del pueblo de Dios.

Esto, que teológicamente lo vemos claro, no está tan claro a la hora de la verdad en el seno de las diócesis y parroquias. El clero sigue mandando e imponiendo. Los mismos organismos diocesanos y parroquiales de seglares son meros consultores o consejeros, ya que no pueden tomar decisiones válidas. Y mientras los laicos no asuman con fe adulta y corresponsable su ser dentro de la Iglesia, tendremos infantilizados a los seglares.

Pero esto exige tiempo, formación, acompañamiento y confianza en la capacidad posible de las personas seglares, tanto en ellos mismos, como en los que gobiernan la Iglesia. Se habla mucho de la falta de vocaciones, pero lo que hace falta en la Iglesia son vocaciones al seguimiento de Jesucristo desde una fe adulta, para que en su día los laicos vayan asumiendo todas las responsabilidades eclesiás, exceptuando las exclusivas de los clérigos. Sin seglares maduros no hay futuro. Y esto solo se logrará ayudándoles a que tomen conciencia crítica tanto al interior de la fe y de la Iglesia, como de su inserción en la sociedad. Esa es la gran tarea y reto del porvenir eclesial.

Julián Díaz Lucio

Breves

RETIRO DE CATEQUISTAS EN EL PALANCAR

El lunes 5 de noviembre, por la tarde, las catequistas de Primera Comunión de Coria disfrutaron de un retiro en el convento de El Palancar. Lo repetirán todos los primeros lunes de cada mes.



HOLYWINS Y LA CHAQUETÍA EN CORIA

La Parroquia de San Ignacio de Coria celebró el pasado domingo día 4 de noviembre, con los niños de la ciudad, Holywins y la Chaquetía.



La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura de la profecía de Daniel, Dan 12, 1-3

Por aquel tiempo se levantará Miguel, el gran príncipe que se ocupa de los hijos de tu pueblo; serán tiempos difíciles como no los ha habido desde que hubo naciones hasta ahora. Entonces se salvará tu pueblo: Todos los que se encuentran inscritos en el libro. Muchos de los que duermen en el polvo de la tierra despertarán: unos para vida eterna, otros para vergüenza e ignominia perpetua. Los sabios brillarán como el fulgor del firmamento, y los que enseñaron a muchos la justicia, como las estrellas, por toda la eternidad.

■ Salmo responsorial, Sal 15, 5 y 8. 9-10. 11 (R.: 1b)

R/. Protégeme, Dios mío, que me refugio en ti.

El Señor es el lote de mi heredad y mi copa;
mi suerte está en tu mano.
Tengo siempre presente al Señor,
con Él a mi derecha no vacilaré. R/.
Por eso se me alegra el corazón,
se gozan mis entrañas,

y mi carne descansa esperanzada.
Porque no me abandonarás en la región de los muertos
ni dejarás a tu fiel conocer la corrupción. R/.
Me enseñarás el sendero de la vida,
me saciarás de gozo en tu presencia,
de alegría perpetua a tu derecha. R/.

■ Segunda Lectura, Lectura de la carta a los Hebreos, Heb 10, 11-14. 18

Todo sacerdote ejerce su ministerio diariamente ofreciendo muchas veces los mismos sacrificios, porque de ningún modo pueden borrar los pecados. Pero Cristo, después de haber ofrecido por los pecados un único sacrificio, está sentado para siempre jamás a la derecha de Dios y espera el tiempo que falta hasta que sus enemigos sean puestos como estrado de sus pies. Con una sola ofrenda ha perfeccionado definitivamente a los que van siendo santificados. Ahora bien, donde hay perdón, no hay ya ofrenda por los pecados.

■ Aleluya, Lc 21, 36

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Estad despiertos en todo tiempo, pidiendo manteneros en pie ante el Hijo del hombre. R/.

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Marcos, Mc 13, 24-32

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «En aquellos días, después de la gran angustia, el sol se oscurecerá, la luna no dará su resplandor, las estrellas caerán del cielo, los astros se tambalearán. Entonces verán venir al Hijo del hombre sobre las nubes con gran poder y gloria: enviará a los ángeles y reunirá a sus elegidos de los cuatro vientos, desde el extremo de la tierra hasta el extremo del cielo. Aprended de esta parábola de la higuera: cuando las ramas se ponen tiernas y brotan las yemas, deducís que el verano está cerca: pues cuando veáis vosotros que esto sucede, sabed que Él está cerca, a la puerta. En verdad os digo que no pasará esta generación sin que todo suceda. El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán. En cuanto al día y la hora, nadie lo conoce, ni los ángeles del cielo ni el Hijo, solo el Padre».



El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 19: Ap 1, 1-4: 2, 1-5a • 1, 1-6 • Lc 18, 35-43.

Martes, 20: Ap 3, 1-6. 14-22 • 14, 2-5 • Lc 19, 1-10.

Miércoles, 21: Ap 4, 1-11 • 150, 1-5 • Lc 19, 11-28 o bien: Za 2, 14-17 • Lc 1, 46-55 • Mt 12, 46-50.

Jueves, 22: Ap 5, 1-10 • 149, 1-9 • Lc 19, 41-44.

Viernes, 23: Ap 10, 8-11 • 118, 14-131 • Lc 19, 45-48.

Sábado, 24: Ap 11, 4-12 • 143, 1-10 • Lc 20, 27-40.

DOMINGO XXXIII DEL TIEMPO ORDINARIO

ÉL ESTÁ CERCA, ESTÁ A LA PUERTA

Con estas palabras del Evangelio quiero comenzar a compartir con vosotros esta pequeña meditación. Con gran sabiduría, la Iglesia a finales de noviembre concluye un ciclo litúrgico y comienza otro. La apertura del nuevo año es muy similar al cierre del anterior: el primer domingo de Adviento se toma el pasaje del Evangelio de San Lucas a propósito de la segunda venida de Cristo y el trigésimo tercero del tiempo ordinario considera el mismo asunto, según San Marcos. ¿Porqué la Iglesia utiliza un método, a primera vista, repetitivo, si posee un tesoro amplio y variado? En realidad, la Encarnación y la Navidad del Salvador adquieren tonalidades más ricas cuando son canalizadas en la perspectiva del regreso de Cristo en el fin del mundo. La Navidad y el juicio final constituyen los extremos opuestos de un único e immenso arco. En el pesebre encontramos al niño que ha de juzgar a vivos y muertos. Jesús, al surgir, divide la historia en dos eras y a su retorno pondrá fin al tiempo y abrirá las puertas de la eternidad. La escena que nos propone el Evangelio es la de la catástrofe seguida de la venida triunfal del Señor. Es un texto que nos invita al júbilo y a la esperanza, al mismo tiempo que a ponernos en camino para dar el fruto que el Señor nos pide. Jesús quiere seguir con la obra de la salvación, pero esta no llegará a plenitud sin antes pasar por el juicio del hombre. Hoy se nos invita a mirar nuestra meta, nuestro destino, a lo que estamos llamados, para así poder afrontar la situación presente con confianza y con valentía. Pongamos nuestra mirada en la eternidad y viviremos esta vida en constante expectación. No sabemos el momento de su venida y ello nos tiene que mantener en una constante actitud de vigilancia.

David Flores Flores
Sacerdote diocesano



CINEFORUM SOLIDARIO CON LA CARAVANA DE MIGRANTES

La Delegación de Migraciones de Coria-Cáceres convoca a los cacereños a una Jornada de Solidaridad con la caravana de migrantes que se dirige a EE.UU. **Será el 18 de noviembre a las 17:00 horas en el templo del Buen Pastor** (barriada Llopis, calle Costa Rica). Compartiremos la película LA MISMA LUNA: Una madre soltera deja a su pequeño hijo bajo el cuidado de la abuela y cruza ilegalmente la frontera entre México y Estados Unidos. Termina como una empleada de limpieza en Los Ángeles. Cuando la abuela muere, el niño empieza un viaje difícil y peligroso para unirse a su mamá. Habrá palomitas para todos. Al finalizar tendremos un coloquio con los inmigrantes que viven en Cáceres y que han tenido experiencias parecidas. **"Acoger, proteger, promover e integrar al inmigrante y refugiado"** es el lema que queremos hacer realidad en este curso. Os esperamos.

Delegación de Migraciones

RADIO MARÍA

CORIA
17 de NOVIEMBRE a las 18.30h.
ENCUENTRO CON OYENTES
Parroquia de San Ignacio de Loyola C/ Osorio, 1. Coria

Directora: LORENA JORNA BOTICARIO
Edita: DELEGACIÓN DIOCESANA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL
E-mail: comunicacion@diocesiscoriacaceres.es

Imprime: Gráficas MORGADO - CÁCERES • graficasmorgado@gmail.com • graficasmorgado.es • 927 24 90 66

De conformidad con la LOPD 15/1999, informamos a nuestros suscriptores, que sus datos de carácter personal serán gestionados por la Delegación Episcopal de M.C.S de la Diócesis de Coria-Cáceres, con la finalidad de coordinar los envíos y de la gestión administrativa. Si desea ejercer sus derechos ARCO puede dirigirse a: Diócesis de Coria-Cáceres en Plaza de Santa María, n. 1, de Cáceres.



Oraciones al Estilo de *Taizé*

+Diócesis Coria-Cáceres

23 de noviembre VALENCIA DE ALCÁNTARA

17:30 h.

Contacto: taizecc@gmail.com

→ Escribenos también para ir al
Encuentro de fin de año en Madrid



Organiza: Delegación de
Relaciones Interconfesionales

ENCUENTRO POR LOS DERECHOS DE LA INFANCIA

La parroquia de San Juan Macías, de Cáceres, acoge el domingo 18 de noviembre, a las 11:30 h, un encuentro de niños, organizado por la Delegación de Pastoral de Infancia, para conmemorar el día de los Derechos de la Infancia, que se celebra el 20 de noviembre. Contará con la participación de los grupos Scouts y Junior de la diócesis y consistirá en una eucaristía y una yincana infantil de concienciación sobre sus derechos.

Están invitados todos los niños de la diócesis.

AGENDA

Martes, 20:

- Día de los Derechos de la Infancia.

Miércoles, 21:

- Jornada de formación de jóvenes.

Jueves, 22:

- Flashmob "Nadie sin Hogar".

Domingo, 25:

- 34 Domingo del Tiempo Ordinario. Solemnidad de Jesucristo Rey del Universo.
- Día para la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer.
- Día de las Personas sin Hogar.



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es